

DIARIO DE CÓRDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA Y ADMINISTRACION.

SUSCRICION EN CORDOBA.
Por un mes 8 rs. Por trimestre 22 id.

Los suscritores a este periódico tienen derecho a insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas.

FUERA FRANCO DE PORTE
Por un mes 10 rs. Por trimestre 28.

Seccion editorial.

CORTES.

(Conclusion de la sesion celebrada el 9 en el Congreso.)

Examina el orador (Sr. Aguirre) uno por uno los artículos del Concordato, y al llegar al que se presenta como mas ventajoso, indica que no le parece digno que se declare a la iglesia propietaria de bienes que de nada sirven por el deterioro en que se hallan y por la mala administración; lamentándose de que no quede la dignidad episcopal en el alto lugar que le corresponde, reduciendo a los obispos al simple papel de tasadores.

Respecto al artículo 5.º, manifiesta que no se cumple lo ofrecido al discutirse la autorización, toda vez que entonces se dijo que la administración sería del gobierno, y ahora se consigna lo contrario.

Se lamenta de la confusión que va a introducirse por los diferentes medios que se establecen para la imposición de que habla el art. 15, y de que no se haya resuelto nada respecto de las capellanías colectivas y familiares que considera comprendidas en las leyes de desamortización y concluye haciendo algunas observaciones acerca de lo que en el convenio se dispone respecto de los fondos de cruzada.

El señor Benedicto, individuo de la comision, se encarga de contestar al señor Aguirre, y empieza por manifestar que, a su juicio, ni el digno individuo de la minoria progresista que acaba de defender su enmienda, ni ninguno de los señores diputados que profesan las ideas mas avanzadas, tienen en manera alguna derecho a impugnar el Concordato últimamente celebrado con la Santa Sede, porque ese convenio no es otra

cosa que la consagracion mas terminante del principio desamortizador, es la verdadera realización y la mas completa en el terreno práctico de las aspiraciones de la escuela liberal, y que cuanto se diga para oscurecer esta verdad, solo podrá demostrar lo descontentadizo del espíritu de partido, pero jamás que se hayan olvidado al ajustar este convenio los principios de la escuela liberal, tan interesada en el completo desenvolvimiento del principio desamortizador y germen fecundo de prosperidad y ventura para los pueblos, razón por la cual no puede admitirse en manera alguna la enmienda del Sr. Aguirre.

Después de una breve rectificación del señor Aguirre, es desechada la enmienda de este señor diputado, en votación nominal, por 179 votos contra 26.

Se suspende esta discusión, y después de jurar el señor Cervero, se da cuenta del dictamen sobre el proyecto de ampliación de créditos para obras públicas.

Se levanta la sesión. Eran las seis.

SESIONES DEL 11 DE JUNIO DE 1860.

Senado.

Abeirta la sesión de hoy a las dos y veinte minutos, se leyó y fué aprobada el acta de la última celebrada por este cuerpo colegislador.

Se han adherido a la votación recaída sobre la proposición del ejército y armada que han tomado parte en la guerra de Africa, los señores conde de Zaldívar, don Níromedes Pastor Diaz y marqués de Novaliches.

El Senado quedó enterado del nombramiento de la diputación que ha de asistir a la presentación del infante ó infanta que diere a luz la infanta doña Maria Luisa Fernanda, de que ya

tiene conocimiento anticipado nuestros lectores.

Se leyeron los proyectos de ley, remitidos por el Congreso de los diputados, relativos a los ferro-carriles de Manzanares a Andujar y Córdoba, y al de la venta de Alcolea a Espiel, y pasaron a las secciones para el nombramiento de comision.

En seguida juraron el cargo de senador, tomando luego asiento en el Senado, los Sres. conde de Javalquinto y don Fernando Rodríguez de Rivas, que han ingresado respectivamente en la segunda y tercera seccion.

Han pasado a la comision de examen de calidades los documentos presentados por el señor obispo de Jaen, para ser admitido al ejercicio del cargo de Senador, y han quedado sobre la mesa dos dictámenes de la misma comision, admitiendo a los señores don Domingo Mascareño y don Manuel Crespo y Cebrian.

Acto continuo se dió primera lectura a la siguiente proposición:

«Pedimos al Senado declare que el señor presidente, no tomando en consideración ni dando curso alguno a la comunicación suscrita por don Juan de Borbon, atribuyéndose derechos a la corona de España, que le niegan la Constitución del Estado y las leyes del reino; ha sido fiel intérprete de la opinion y sentimientos del Senado, siempre conforme con el solemne juramento prestado por todos los senadores sobre los santos evangelios y ante la imagen de Jesucristo, de guardar religiosamente la Constitución de la monarquía, fidelidad y obediencia a la Reina legítima de las Españas, doña Isabel II.—El marqués de Miraflores.—Facundo Iruarte.—El conde de Grá.—El duque de San Carlos.—Felipe Rivero.»

Reuniéndose el Senado en secciones, se levantó la sesión.

Eran las tres menos cuarto.

Congreso.

Desde muy temprano tanto las tribunas como los pasillos y entradas al salón de sesiones, se hallaban completamente llenos.

A las dos se abre la sesión e inmediatamente se ocupan los bancos de los señores diputados. En el banco azul se ve al señor presidente del Consejo y a todos los señores ministros.

Enmienda del Sr. O'zaga.

Se lee esta, y obtiene la palabra para apoyarla su autor, el cual comienza recordando las últimas palabras que tuvo la honra y la fortuna de dirigir al Congreso al terminar la anterior legislatura, cuando la minoria progresista se asoció a los sentimientos de nacionalidad expresados por las Cortes españolas ante la declaración de guerra a Marruecos; recuerda asimismo que su primer voto en la presente, ha sido para declarar que han merecido bien de la patria los valientes soldados del ejército de Africa y el ilustre caudillo que les ha llevado a la victoria. Terminada la guerra, la España, dice, ha visto con asombro y con la mayor sorpresa, una intentona terrible para elevar al trono al nuevo pretendiente, se han visto las chispas del volcan oculto en varias provincias; el país se ha salvado de un gran peligro, gracias a la decision y lealtad del ejército y de sus naturales.

No mueve, pues, al orador progresista el espíritu de partidos; tiene el pecho henchido de patriotismo a la contemplación del porvenir tristísimo que aguardaba a España, si hubiese llegado a triunfar la conspiración, y ante esta idea desaparece toda otra pequeña y personal. A la sorpresa sucedió la indignación.

(7) se podía comer prontamente, y en la manera de hacer la pregunta, indicó que estaba pronto a pasar con gusto por las exigencias gastronómicas, con tal que la comida, pedida fuera servida con prontitud.

—Ciudadanos, contestó el fondista, que al ruido del carruaje, corrió, servilleta en mano, delante de los viajeros:—seréis servidos en nuestro cuarto; pero si me permitierais daros un consejo...

Vaciló.

—¡Oh! Dadlo, dadlo, dijo el mas joven de los dos viajeros, tomando la palabra por primera vez.

—Pues bien: os diria que comeriais simplemente en mesa redonda, como hace en este momento el viajero a quien espera aquel carruaje enganchado; la comida aquí, es excelente y bien servida.

El fondista enseñaba al mismo tiempo un carruaje confortablemente construido, y tirado, en efecto, por dos caballos que pisaban, mientras que el postillon aguardaba pacientemente, bebiendo sentado sobre la ventana una botella de Cahors.

El primer movimiento de aquel a quien se hizo esta oferta fué negativo; pero sin embargo, después de una segunda reflexión, el de mas edad de los viajeros, como si volviese sobre su primera determinación, hizo un signo interrogativo a su compañero.

Esto contestó con una mirada que significaba:

(10) habia en sus maneras cierto embarazo que indicaba que llevaba en aquel momento un traje que de ningún modo tenia costumbre de usar, y cuando habló, si se hubiese estado en las orillas del Loire, en lugar de estar en las del Ródano, su interlocutor hubiera podido observar que habia en la pronunciación cierto acento italiano.

Su compañero parecia de tres ó cuatro años de edad menos que él. Era un hermoso joven de tez rosada, cabellos rubios, ojos de azul claro, nariz larga y recta, barba pronunciada, pero casi imberbe. Podia ser dos pulgadas más alto que su compañero, y aunque de una estatura mas que mediana, parecia tan apuesto en su conjunto, tan admirablemente libre en todos sus movimientos, que se adivinaba que debía ser, si no de gran fuerza, por lo menos de una agilidad y destreza poco comunes.

Aunque vestido por el mismo estilo y bajo un aspecto igual, parecia tener para el joven moreno una deferencia notable, que no pudiendo tenerla por la edad, la tenia sin duda por inferioridad de condición social. Además le llamaba ciudadano, mientras que su compañero le llamaba simplemente Roland.

Estas observaciones, que hacemos para iniciar más profundamente al lector en nuestro relato, no fueron probablemente conocidas en toda su extensión por los convidados de la mesa redonda, porque después de algunos segundos de atención concedidos a los recién llegados, las miradas se separaron de ellos, y la conversación,

(11) un momento interrumpida, volvió a seguir su curso.

Es preciso confesar que la conversacion giraba sobre un asunto de los mas interesantes para los viajeros: tratábase de la detención de una diligencia cargada de una suma de sesenta mil francos pertenecientes al gobierno. La detención habia tenido lugar la víspera en el camino de Marsella a Aviñon, entre Lambesq y Port-Royal.

A las primeras palabras que fueron repetidas sobre el suceso, los dos jóvenes prestaron atención con un verdadero interés.

El acontecimiento habia tenido lugar en el camino mismo que acababan de seguir, y el que lo contaba era uno de los actores principales de esta escena de camino real.

Este era el comerciante de vino de Burdeos. Los que parecian mas curiosos de los detalles eran los viajeros de la diligencia que acababa de llegar y que iba a volver a partir. Los demás convidados, es decir, aquellos que pertenecian a la localidad, parecian estar demasiado al corriente en esta clase de catástrofes para dar pormenores, en lugar de recibirlos.

—Ciudadano, decía un señor gordo contra el cual se apretaba, en su terror, una mujer alta, seca y delgada:—¿decís que fué en el camino mismo que acabamos de seguir donde tuvo lugar el robo?

—Si, ciudadano: entre Lambesq y Port-Royal, habéis observado un sitio en que el camino

nacion: la vindicta pública reclamaba el castigo. ¿Pero para el gobierno, pregunta, fué tan nuevo como lo fué para el pueblo español este atentado? ¿No sabía con anterioridad quién y cómo lo había perpetrado? ¿Cómo no lo evitó?

Se refiere á los dos jóvenes lusitanos en Baracaldo, y pregunta si fueron ejecutados por orden del gobierno, calificando su muerte del mas escandaloso asesinato jurídico.

Haciéndose cargo del primer punto de su enmienda, entró á examinar si es ó no constitucional la amnistia. Distingue esta del indulto, y apoyado en lo que se consignaba en el art. 9.º del acta adicional y en su preámbulo, sostiene que el gobierno no ha podido apropiarse esta atribucion del poder legislativo, puesto que la amnistia bien considerada, no es mas que la suspension del ejercicio de una ley, la cual sólo puede hacerse por medio de otra.

La infraccion que en su concepto ha cometido el gobierno, no puede excusarse tampoco por la categoría de alguna de las personas á quienes se ha aplicado esa medida, y cita como precedente, de haberse castigado á parientes próximos al monarca, lo que sucedió á Fernando VII en tiempo de su padre Carlos IV; y las palabras del manifiesto de S. M. la reina madre fechado en noviembre de 1832, en que amenazaba con el mas inexorable castigo, fuese cual fuese la categoría del delincuente.

A las cinco continuaba en el uso de la palabra.

Seccion oficial.

—LA GACETA del 11, no contiene disposicion alguna de interes general.

Seccion de noticias.

NACIONALES.

Segun escriben de Ceuta, el batallon de cazadores de Alcántara, que se hallaba en el Serrallo, ha entrado en dicha plaza para dar la guarnicion, en reemplazo de los provinciales de Sevilla que regresaron á su pais. En Ceuta no quedan mas que dos hospitales, sobradamente capaces para las necesidades que

por ahora puedan ocurrir. El número de enfermos existentes asciende á 260, cifra que demuestra el buen estado de salud de aquellas tropas.

Los senadores que componen la diputacion encargada de llevar á S. M. la contestacion de la alta Cámara, al discurso de la Corona, son, los señores marqués del Duero, Ruiz de la Vega, Cantero, conde de Velarde, marqués de los Castillejos, Estébanez Calderon, conde de Cloasard, Domenech, duque de Bailen, marqués de Guadalcazar, Gonzalez Nandin, conde de Villafranca de Gaitan, marqués de Almonacid, marqués de Monreal y de Santiago y don Julian de Huelves.

Se confirma el nombramiento del señor Diosdado para la secretaria de la legacion española en Marruecos.

La empresa del ferro-carril de Alcazar de San Juan á Ciudad-Real, ha sido autorizada para abrir al servicio de mercancías en la seccion comprendida entre el primero de dichos puntos y Manzanares.

Parece, segun escriben de Cadiz, que debe regresar en breve de Africa el sexto batallon de infanteria de marina, para cubrir las atenciones del indicado departamento, con motivo de la salida del segundo batallon al Ferrol. En consecuencia de esta noticia, se hacen grandes preparativos en San Fernando para recibir dignamente la indicada fuerza, única del arma expresada que ha tomado parte en la campaña de Marruecos, y que con tanto lucimiento quedó en la batalla de Vad-Ras.

Hé aquí como comenta el *Diario de Barcelona* la manifestacion del ex infante D. Juan:

«Despues de las escenas tristísimas que por espacio de 7 años ensangrentaron el suelo español, el 18 de mayo de 1845 empezó en Bourges una tragi-comedia que terminó su primera parte en Tortosa el 23 de abril próximo pasado, y empieza la segunda en Londres, el día 2 del corriente. Nunca hemos dudado de que el conde de Montemolin y su hermano D. Fernando ratificaran estando en libertad, la declaracion que hicieron estando presos en Tortosa. ¿Qué otra cosa podian hacer? ¿Acaso no se habia inhabilitado á los ojos de amigos y enem-

gos con su última ridícula intentona? ¿No se parece su renuncia á la del célebre D. Simplicio de la *Pata de Cabra*?

En cambio tampoco hemos dudado nunca de que D. Juan se resistiria á hacer su renuncia, habiendo un nuevo galan entre bastidores para reemplazar á los que entran silbados por el público, no se renuncia á continuar la funcion. Falta, pues, el desenlace, falta un nuevo paseo en tartana y una nueva cuasresma de 17 dias de ayuno, y todo habrá terminado.

Dentro de breves dias se publicará la estadística, formada en el ministerio de Gracia y Justicia por la seccion correspondiente. Segun tenemos entendido, el trabajo que nos ocupa es de una importancia considerable, y en él se revelan los numerosos antecedentes que ha sido imprescindible reunir, y el celo que ha habido necesidad de desplegar para la confeccion de tan concienzudos y luminosos documentos.

ESTRANGERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes.

Nápoles 10. Se cree que el rey Francisco no adoptará resolucion alguna sobre reformas políticas, interior no regresa de Paris M. Martine que ha ido á conferenciar con el emperador.

Munich 9. Reina grande actividad en las comunicaciones diplomáticas, las conferencias menudean en el pueblo alemán; en todos los estados confinantes con Francia se nota grande alarma; es mucho el temor á próximos acontecimientos.

Baden 10. La noticia de que el emperador Napoleón se propone venir y que aquí conferenciará con el príncipe regente de Prusia, ha tranquilizado muchos los ánimos; se ha esparcido la voz de que el emperador de los franceses desea dar esplicaciones tranquilizadoras.

Turin 9. Escriben de Palermo el 4, que Garibaldi ha publicado muchos decretos administrativos, creado un nuevo Ayuntamiento, y que su ministerio se componia del baron Pesano, Orsini, Crispi, Andolina y Coligui. Se dice que Garibaldi halló 24 millones de francos en las cajas del tesoro.

Londres 9. En la Cámara de los lóres ha sido fuertemente censurada la crueldad de bombardear á Palermo, calificando

el hecho de crimen cometido por el gobierno napolitano.

Un ministro ha dicho que desea que el Papa introduzca reformas liberales en sus Estados, y que si Su Santidad desea la presencia de un embajador inglés, la Inglaterra no tendria inconveniente en enviarlo.

Los chinos parece haberse envalentado mucho con la sangrienta victoria del Pei-ho, donde descubrieron que los ingleses no eran absolutamente invencibles. Pero no se esperaba que hiciesen una resistencia seria á las formidables fuerzas enviadas para vengar aquel desastre. En esta nueva y resuelta actitud descubren los ingleses una mano que ya creyeron descubrir en la derrota del Pei-ho, y truenan contra los consejos y las inteligencias europeas que dirigen hoy la política del gabinete de Pekin, y enseñan á sus súbditos á construir fortificaciones capaces de oponer obstáculos invencibles al progreso de las armas inglesas. Es verdad que desde la guerra de Oriente, los periódicos ingleses están siempre viendo venir los rusos por las ventas de Alcorcon.

Se asegura que el gabinete de San Petersburgo desea que se declare por las grandes potencias que es intolerable el estado actual de las provincias turcas, proclamando la necesidad de una organizacion enteramente nueva en aquellas, y ordenando además una prequisa, encomendada á los agentes del sultan, con presencia de los cónsules extranjeros.

Parece que Inglaterra no acepta ni la declaracion, ni que se proceda á organizar de nuevo las provincias; Francia apoya decididamente la prequisa, sin hablar de los otros dos extremos; y Austria y Prusia están de acuerdo con Inglaterra.

Segun los diarios de los Estados Unidos, cuya fecha alcanza al 21 de mayo, habia llegado á New-York, á bordo del vapor *Europa*, el príncipe de Joinville, quien parece está viajando de incógnito, y que se propone ir al Canadá en una excursion de cacería y pesca.

Los mismos periódicos anuncian que el 11 de Mayo quedaba ya concluido, y en estado de poder funcionar el tramo del telégrafo entre aquella ciudad y Cayo Cedro, en el golfo de Méjico, y que tan luego como esté concluido el alambre que ha de unir á dicho Cayo con la

sube y se estrecha entre dos montoncillos? Hay allí un monton de rocas.

—Si, si, amigo mio,—dijo la mujer apretando el brazo de su marido;—yo lo noté, y oí mi mar: tú debes acordarte; te dije: hé aquí un mal sitio; quisiera pasar por el mejor de dia que de noche.

—¡Oh! señora,—dijo un jóven cuya voz afectaba hablar tartamudeando y que parecia ejercer en la mesa de la fonda la dignidad de director de la conversacion;—¿sabéis que para MM. los *compañeros de Jehú* no hay día ni noche?

—¡Cómo! ciudadano, ¿ha sido en medio del día,—preguntó la señora mas espantada,—cuando habeis sido detenidos?

—En mitad del día, ciudadana, á las diez de la mañana.

—¿Y cuántos eran ellos?—preguntó el obeso.

—Cuatro, ciudadano.

—¿Emboscados en el camino?

—No, llegaron á caballo, armados hasta los dientes y enmascarados.

—Esa es su costumbre,—dijo el jóven parroquiano de la mesa redonda;—¿á que dijeron: no os defendais, no se os hará ningun daño; nosotros no queremos sino el dinero del gobierno?

—Palabra por palabra, ciudadano.

—Despues,—continuó el que parecia tan bien enterado,—dos se apearon, dieron las brigas de sus caballos á sus compañeros, y obligaron al conductor á entregarles el dinero.

Los dos llevaban bota de campana sobre pantalones cortos, casaca de largos faldones, sobretodo de viaje, sombrero de anchas alas, que era poco mas ó menos la costumbre de todos los jóvenes de la época; pero lo que les distinguia de los elegantes de Paris y aun de provincias, eran sus largos y aplastados cabellos y su corbata negra ajustada alrededor del cuello, á la manera de los militares.

Los *lechuquinos*, este era el nombre que se daba entonces á los jóvenes á la moda, los *lechuquinos* llevaban una especie de tapa-bocas de piel que llegaba hasta las sienes, el cabello recogido hácia atrás y la inmensa corbata con largos picos flotantes en la cual se sepultaba la barba.

En cuanto al retrato de los dos jóvenes, ofrecia dos tipos completamente contrarios.

El de mas edad de ellos, el que muchas veces habia, lo hemos ya observado, tomado la iniciativa y cuya voz aun en sus entonaciones mas familiares denotaba la costumbre del mando, era, como se sabe, un hombre como de unos treinta años, con cabellos negros separados por medio de la frente, aplastados y cayendo á lo largo de las sienas hasta sus hombros. Tenia la tez morena de hombre que ha viajado en los paises meridionales, los labios delgados, la nariz recta, los dientes blancos, y aquellos ojos de halcon que Dante dá á César.

Su estatura era mas bien pequeña que alta, su mano delicada, su pié delgado y elegante;

Sabéis que estoy á vuestras órdenes. —Corriente,—dijo el que parecia encargado de tomar la iniciativa;—comeremos en la mesa redonda.

Despues, volviéndose hácia el postillon, que con el sombrero quitado esperaba sus órdenes: —Que dentro de media hora lo mas tarde,

—dijo,—estén los caballos enganchados.

Y á indicacion del dueño de la fonda, ambos entraron en el comedor; el de mas edad marchaba el primero, el otro el segundo.

Salida es la impresion que producen en general dos recién llegados en una mesa redonda. Todas las miradas se dirijieron hacia ellos, la conversacion, que parecia bastante animada, se interrumpió.

Los convidados se componian de dos parroquianos de la fonda, del viajero cuyo carruaje esperaba enganchado á la puerta, de un comerciante de vino de Burdeos, de parada momentánea en Aviñon por las causas que vamos á decir, y de un cierto número de viajeros que iban de Marsella á Lyon por la diligencia.

Los recién llegados saludaron á la sociedad con una ligera inclinacion de cabeza, y se colocaron al extremo de la mesa, aislándose de los demás por un intervalo de tres ó cuatro cubiertos.

Esta especie de reserva aristocrática redobló la curiosidad de la cual eran objeto; por otra parte, se conocia que habia que habérselas con personas de incontestable distincion, aunque sus vestidos fuesen de la mayor sencillez.

Habana, se quedando est... municacion... dos y Cuba.

Le Siecle... a continuacion... con mas ó m... tallan todos... de los insurg...

«Voy á e... ficias que re... mo, para po... exacta de ell...

En el t... general Lanz... so de sus fu... tegidos por... ralla; el pal... da cerca de... chramientos... vantados en... y otras obra... del camino, c... gunos cañon...

Además s... tres mil ho... catedral y p... puerta Nueva... Jesuitas, sob... acampados e... lejos de la pu... saro, y otros... llamare, en e... en el palacio... dante de la... es decir, en... las dos gran... do, 25 ó 28.0... A las tres y... domingo 27... taban sobre l... puesto.

Un fuerte... viado de des... silmori, y ot... el mismo ob... vieron á dar l... gidos á bala... yo campo ob... miento.

A las tre... comenzaba á... nelas avanzac... señal de la... Garibaldi... tres columnas... del centro, c... baron Soteco... ni, mandaba... ó la Massa e... dice que Bixi... La poca artill... oculta en la...

Estas tres... calonadas á... realistas que... con un fuego... insurgentes m... sin disparar u... tro Venti se... Colonna con... ro la columna... artillería del... tralla la carg... tana, esta ret... ribalni la per... ralla movible... á encontrarse... zadores mand...

Comenzó... la mañana, l... cubierto: los... murallas del P... ricadas y en... tes sicilianos... cilaban un ta... tocar á la car... bayoneta sobr... confusion hor... da de los nap... do, con las tr...

Habana, se procederá á su inmersión, quedando establecida de este modo la comunicación directa con los Estados-Unidos y Cuba.

La *Siccle* de Paris publica la carta que á continuación insertamos y en la que con mas ó menos pasión ó verdad se detallan todos los accidentes de la entrada de los insurgentes italianos en Palermo.

Nápoles 30 de Mayo.

«Voy á coordinar las numerosas noticias que recibo sobre la toma de Palermo, para poder daros una idea clara y exacta de ella.

En el barrio llamado Paperito, el general Lanza habia concentrado el grueso de sus fuerzas, 18,000 hombres, protegidos por dos cuarteles y restos de muralla; el palacio real, la batería, colocada cerca de la puerta Nueva; por atrinchamientos y reductos avanzados, levantados en la carretera de Montreal, y otras obras construidas en ambos lados del camino, donde se habian colocado algunos cañones.

Además se habian distribuido dos ó tres mil hombres entre el palacio, la catedral y por la parte interior de la puerta Nueva; 500 en el convento de las Aguitas, sobre la calle de Toledo; 2,000 acampados en la plaza de la Marina, no lejos de la puerta de Felice, cerca de Casaró, y otros en la Aduana, en Caserta, llamare, en el ministerio de Hacienda, en el palacio Pretorio, en el del comandante de la plaza, en Quattro Cantoni, es decir, en el punto en que se cruzan las dos grandes calles de Palermo. En todo, 25 ó 28,000 hombres.

A las tres y media de la madrugada del domingo 27, los soldados napolitanos estaban sobre las armas, cada cual en su puesto.

Un fuerte destacamento de lanceros enviado de descubierta por el lado de Vismorì, y otro de dragones enviado con el mismo objeto hácia Montreal, volvieron á dar la alarma por haberse acogidos á balazos por los insurgentes, cuyo campo observaron se ponía en movimiento.

A las tres y media, cuando apenas comenzaba á apuntar el día, los centinelas avanzados de los realistas dieron la señal de la llegada del enemigo.

Garibaldi habia dividido su fuerza en tres columnas; él mandaba en persona la del centro, que ocupaba la carretera; el barón Soteco, aunque herido en Calatufini, mandaba el ala izquierda, y Sirtori ó la Massa el ala derecha. Hay quien dice que Bixio mandaba el ala izquierda. La poca artillería de los insurrectos iba oculta en la columna del centro.

Estas tres columnas marchaban escalonadas á tiro de fusil una de otra. Los realistas que las esperaban las acogieron con un fuego espantoso de artillería. Los insurgentes marcharon á paso de carga, sin disparar un tiro. Del cuartel de Quattro Venti se lanzó entonces el general Colonna con un cuerpo de caballería, pero la columna de Garibaldi se abrió, y la artillería del coronel Orsini recibió á metralla la carga de la caballería napolitana, esta retrocedió en desorden: Garibaldi la persiguió, protegido por la muralla móvil de los fugitivos, llegando á encontrarse frente á frente con los cazadores mandados por el general Bosco.

Comenzó el fuego: eran las cinco de la mañana, los insurgentes estaban al descubierto: los realistas protegidos por las murallas del Paperito, detrás de las barricadas y en los reductos. Los insurgentes sicilianos novicios en el fuego, vacilaban un tanto, pero Garibaldi manda tocar á la carga, y todos se arrojan á la bayoneta sobre el enemigo. Sigúese una confusión horrible: en esto llega un auxilio de los napolitanos, el general Cataldo, con las tropas acantonadas en la ciudad.

El combate y la carnicería duran hasta las diez.

Los realistas habian perdido todos los cañones que guardaban los reductos avanzados: las tres columnas de insurgentes no formaban ya mas que una sola masa. Arrojadados los napolitanos de sus puestos avanzados son rechazados hácia la puerta Nueva. Stico ó Bixio se apodera del cuartel de los Suizos y hace allí prisioneras dos compañías que presentan las armas á los gritos de viva la Italia. El ala derecha embiste el fuerte cuartel de Quattro Venti; se apodera de él, coje 8 piezas de artillería y hace prisioneros dos regimientos con el general Salzani ó Landi. El ejército real derrotado entra en Palermo y enfila la calle de Toledo.

(Se concluirá)

Gaceta.

—¿HARRÁ MORITOS?—Las veladas de San Juan y S. Pedro se acercan, y parecen tendrán lugar como casi todos los años en la calle de S. Fernando y la Rivera. Convendría que se aumentase en dichos puntos el alumbrado y que se recorriese el empedrado. Nada decimos de música, pues el hecho de conservarse el tablao que sirvió en la víspera del Corpus, indica que se piensa en ella.

—¿COMO HA DE SER!—Parece que no tendremos ya el gusto de ver en nuestro teatro á la compañía de ópera de los de Sevilla y Cádiz que tenia proyectado venir. La causa de ello es no haberse cubierto el abono que el empresario creyó conveniente.

—NOCHES TRISTES.—El teatro ya casi cerró sus puertas: las frescas brisas de las noches han impedido hasta ahora que se abra del todo las de los paseos de verano: las mesas de estufa donde los juegos de lotería, de dominó y otros han constituido el pasatiempo de las largas noches de invierno han desaparecido desde que el calor de Mayo se hizo incompatible con ellas. ¿Qué se hacen las cincuenta mil almas de Córdoba desde el anochecer? Los cafés responden de una parte, de otra las sufridas rejas ensalzadas y condenadas respectivamente por nuestros amigos los Sres. Maraver y Melendez en los *Juegos florales*, pero... ¿quién nos responde del resto? Tarea tienen para investigarlo nuestros escritores de costumbres.

—INDUSTRIA PELIGROSA.—Hasido preso en Villanueva de Córdoba un fabricante de pólvora.

—A LOS INTERESADOS.—En el núm. 93 del Boletín oficial de esta provincia, se publica la relacion de los expedientes de redenciones de ceosos que capitalizados con arreglo á la ley de 1.º de Mayo de 1855, han sido aprobados por la espresada junta provincial de Ventas, en sesion del 2 de Mayo último.

—PROMETE.—El Juzgado de Pozoblanco cita á José Cejudo, jóven de 14 años, cuyo paradero se ignora, para que cumpla la condena que le ha sido impuesta en causa criminal por hurtos.

—LA MUGER.—Angeles dignos de mision tan alta, su influjo celestial do quier se admira, y allí do al hombre la esperanza falta, y allí el arcángel... la muger se mira. Virgen del corazón á los placeres, y apenas siendo de su impulso dueños, hallamos al soñar en las mujeres la bella realidad de nuestros sueños. ¿Quién de un amante á la pasión no aspira? ¿Quién de una madre negará el cariño? Quien solo encuentra en la muger mentira, ni tiene corazón ni ha sido niño.

—NUEVA PUBLICACION.—D. Miguel Vicente Roca acaba de dar á luz un inte-

resante folleto con el título de *Europa, la guerra de Africa y los partidos políticos de España*, del que ha tenido la bondad de enviarnos un ejemplar que examinaremos debidamente.

—MÁXIMA.—Un gobierno, decia Enrique IV, de Francia, cumple con los fines de su institucion, cuando en el país que tiene á su cargo no se encuentran hombres inútiles, ni campos incultos; y deja de cumplir con su mision á proporcion que hay mas hombres desocupados y mas campos sin cultivo.

—¡Adios!—Dicen niña que te vas, sin sentimiento ni duelo y haces bien, porque el consuelo si se va no vuelve mas. Y si acaso algun recuerdo, atormentase tu mente, busca la frase corriente de si te vi, no me acuerdo. Ni un resto ya en tu memoria, dejes niña, del pasado, si el corazón has cambiado debe romperse su historia. Si tu pecho no suspira, si has matado mi ilusion, si no late el corazón, si nada, niña, te inspira. En ese hastio profundo que el desengaño inocula, si ves que el mundo te adula, vuélvete la espalda al mundo. Si vuelve á tu mente interio un pensamiento pasado, no olvides que has olvidado y que el olvido es eterno.

—¿QUIÉN ES FELIZ EN ESTE MUNDO?—Un inglés (ya se sabe que se vá á contar alguna rareza), no inglés, como digo, puso á la puerta de su casa: «Se dará en propiedad esta finca al que acredite ser feliz y estar contento con su suerte.» El buen hombre esperó dias y dias á que se presentase alguno pidiendo la posesion de la casa, pero nadie fué á llamar á su puerta. Iba ya á quitar el cartel, cuando se acercó un anciano y le dijo:—Ya puede V. darme la casa; yo soy feliz y nada hecho de menos en el mundo.—Pues amigo, contestó el inglés, usted se vuelve por donde ha venido; porque no es usted el que yo busco. Si usted estuviera contento no desearia mi palacio. Vaya V. con Dios.

—PRONÓSTICOS ATMOSFÉRICOS.—El ya célebre astrólogo zaragozano señor Yagües, hablando sobre revoluciones atmosféricas en su calendario, dice:

«Veo una tan fuerte para fines del presente mes (junio) que en la capital de Aragón ha de bajar el termómetro á los doce grados, y durante el día, no excederá de los veinte en alguno de ellos.

«Esta frio será precedido de algun calor que se resolverá con *tronadas de escasa lluvia* en unos puntos, pero en la mayor parte *fuerte huracan*, que bien pronto variando la calidad del aire refresca á la atmósfera de tal modo, que sentiremos ese descenso de temperatura á que arriba me refiero, especialmente en los pueblos que, como Zaragoza, suele el Norte soplar con violencia.

«Corresponden ser los dias de calor, pero no escesivo, alrededor de San Juan, los de frio, alrededor de San Pedro: pronto aquel volverá con tal fuerza, que no es de extrañar que antes de que concluya el *Plenilunio* que comienza el 3, sobrepuje los treinta grados.»

El secretario de la redaccion, ISIDORO BADIA.

COMUNICADO.

Sr. Director del *Diario de Córdoba*. Córdoba 10 de Junio de 1860.

Muy Sr. mio y estimado amigo. Ha llegado casualmente á mis manos, porque no tengo la costumbre de leer, el número de *La Alborada* correspondiente á hoy dia de la fecha en el que he leído un suelto en la seccion de *miscelánea*, bajo el epigrafe «Pobre y desgraciado», donde al par que se tributan algunos elogios por sus humanitarios sentimientos y pericia facultativa, á los profesores de

medicina y cirugía y cirugía solamente D. José Achebarga y D. José Gimenez por haber hecho á Juan Montes la amputacion de un dedo destrozado, á consecuencia de un golpe que recibió clavando unas estacas para las casillas de baños, se dirijen con intencion picante agresiones duras é inconvenientes contra otros profesores, solo porque los unos no fueron habidos en sus respectivas casas al ser llamados con urgencia para socorrer ese caso desgraciado, y los otros porque se encontraron en los establecimientos de Beneficencia de su cargo y escusaron su asistencia disponiendo lo que le pareció mas conveniente.

Si que sea mi ánimo desagraviar á los que se crean aludidos en dicho suelto, manifestaré á su autor (si ha pretendido con ese arranque de serafica filantropia rebajar el acrecido desinterés y compasivos sentimientos de que tienen dados hartos y multiplicados testimonios las clase médicas de Córdoba,) que en la cualidad de pobre es quizás el tesoro mas preciado de los médicos, que no hay profesion que no ejerza los astos de caridad pública y privada con mas fe, con mas perseverancia y con mas desapego al deslumbrador brillo del oro como la clase médica, y que los médicos de Córdoba han hecho y harán mas beneficios á la humanidad que cuantos pueda hacer el gaceticillo de *La Alborada* en su tergente y fervoroso amor hacia el pobre desvalido.

Me hará V. Sr. Director, un especial favor insertando en su ilustrado periódico las anteriores líneas del humilde médico y atento amigo y servidor de V., q. b. s. m.—José Valenzuela.

Boletín religioso.

Hoy, S. Basilio el Magno, obispo, doctor y fraile.

—Hoy reza la iglesia de la infraoctava de Corpus, con rito doble y color blanco.

—JUBILEO CIRCULAR.—Hoy en la Sta. Iglesia Catedral.

—En la citada Sta. iglesia predicará hoy el Sr. Lic. D. Miguel Riera, rector y cura propio de la parroquia de S. Andrés.

—Tercer dia de novena á S. Antonio de Padua en la iglesia de S. Francisco, á las 3 y media de la tarde, y predicará el Sr. don Antonio Leza, pbro.

—Tercer dia de novena al mismo santo en el Santuario de Nra. Sta. de la Fuen santa á las seis de la tarde.

—Segundo dia de la misma novena en la iglesia de S. Juan de Lebán al toque de oraciones.

—Los asociados á la corte de Nra. Señora de la Salud, en su iglesia.

MERCADOS.

Bolsa de Madrid del 9 de Junio.—3 por 100 consolidado á 48.85, el diferido á 58.90. —Deuda del personal 11.30.

Precio del trigo y cebada en el mercado público de esta capital, desde las dos de la tarde del dia 12 de Junio de 1860, á igual hora del 13 de Junio.

Trigo.—Fanegas 177 desde 40 á 44. Cebada, no hubo venta.

—Aceite dentro de la ciudad á 64.10, en los molinos á 53. Jabon blando, á 17 cuartos libra. Carne de vaca á 38 cuartos libra.

—SEVILLA 12 de Junio. En la Alhondiga. Trigo de 46 á 61.—Cebada de 26 á 32.—Fuera de la alhondiga.—Trigo, de 43 á 64.—Cebada de 24 á 26.—Aceite en la Calzada de 49 1/4 á 59 1/2, para el consumo á 60.

—GRANADA 9.—Alhondiga.—Trigo de 54 á 61.—Cebada de 25 á 30.—Habas de 37 á 40. Aceite de 00 á 68.

—MÁLAGA 8.—Trigo de 52 á 67; Cebada de 27 á 34. Habas de 44 á 46. Aceite de 60 á 65.

—JAEN 5.—Trigo de 46 á 55; Cebada, de 20 á 24; Habas de 32 á 36. Aceite de 56 á 60.

Editor responsable, D. JOSÉ MARTINEZ.

CORDOBA.—1860.

Imp. y Lit. de D. Fausto Garcia Teoa.

SECCION DE ANUNCIOS DEL DIARIO.

BARATO DE EFECTOS DE ESCRITORIO.

Tratando de realizar los efectos existentes en el despacho de este periódico calle de la Librería núm. 4.º, se espedirán desde el día por mayor y menor á precios de factura. Hay papel y sobres para cartas, oblas, lacres, polvos de salvadera, lápices, prensa-papeles, prensas y libros para copiar cartas, plumas, portaplumas, almanaque, carpetas para correspondencia y todos los artículos necesarios.

JARABE LAROZE

DE CORTEZAS DE NARANJAS AMARGAS TÓNICO ANTINEURVIOSO.

APROBADO POR LA ACADEMIA IMPERIAL DE MEDICINA Y LA ESCUELA DE FARMACIA DE PARÍS.

La yoga en que está en Europa el jarabe Laroze, tónico antineurioso se explica por los buenos resultados auténticos que no cesa de producir en las enfermedades nerviosas del estómago y de los intestinos. Las experiencias consecutivas que han sido verificadas bajo todas las latitudes, sea por el canónico Clavel de Saint Geniez doctor en medicina y naturalista, por el doctor Dupuy, por el doctor baron Le Clerc, en París y su distrito, sea por el doctor Bonigne Padre, médico de las cárceles y de las epidemias, en los departamentos, sea por el doctor de Savenieres, laureado de la facultad de París, oficial de la orden del mérito militar de Polonia, ex-médico en jefe de los ejércitos y hospitales de Varsovia igualmente en los departamentos, pero especialmente en Polonia, Rusia y España, atestiguan que, de todos los medios propuestos para curar las afecciones nerviosas, ese jarabe es el único que haya cumplido mas de lo que habia prometido. La acción antiespasmódica del jarabe Laroze es un hecho evidente y conocido de todo el cuerpo médico europeo que lo emplea con el mejor éxito. Citaré tan solo, en cuanto á París, algunos nombres sea de profesores en la facultad, sea de miembros de la Academia de medicina, sea de médicos en jefe de los hospitales, ó sea en fin de los prácticos de mayor reputación. Los Señores Andral padre y Andral hijo, Auvry, Blanc, Boulland, Beaudé, Blache, Berion, Bertrand, Bonassies, Caraux, Cazalis, el abad Clavel de Saint-Geniez, canónico, naturalista, doctor en medicina de la facultad de París, autor del médico del cuerpo y del alma, Cléty, Corniac, Chomel, Coqueret, Carrier, Campardon, Cruveilhier, Denis, Desavenieres, laureado de la facultad de medicina de París, oficial de la orden del mérito militar de Polonia, ex-médico de los ejércitos polacos, antiguo médico en jefe de los ejércitos y de los hospitales de Varsovia, etc., etc., Desmares, Dorosko, Dreyfus, Duchesne, Duparc, Ducos, Dueros de Sixt, Double, Dubouché, Dupuy, Debout, Dufresnois, Flaudin, Fodéré, Fouquier, Gaubert, Goupil, Guersent padre, Guersent hijo, Hatin, Jorret, Kaufman, Korabiewicz, Lebréon, Lefranc, Leguay, Lestreman, Le Coite, Marchand, Marjolin padre, Marjolin hijo, Mailly, Mathieu, Mongeal, Monod, Numa, Noel, Scipion Pinel, Pasquier, Portalés, Parmentier, Perry, Pouget, Regnaud, Roumieu, Rossignol, Rousseau, Raymond, Raymond Barrier, Rostan, Philippe Ricard, Schmitz, Stable, Supplisson, Taillefer, Vallerand-Lafosse, Valleix, Vigny y Vignolo.

guro para curar ese mal estar indefinido de que tantos se ven aquejados, precursor de afecciones mas graves, y que él hace casi siempre abortar regularizando las funciones del organismo. Es, ademas, eficaz en estremo para combatir las palpitaciones de corazón, las hepatitis crónicas con obstrucción del hígado, la tiricia, las calenturas lentas nerviosas con extenuación y debilidad general, los estreñimientos obstinados, las malas digestiones, la falta de apetito, la hipocondría complicada de gastritis, la gastritis aguda y crónica, la histeritis, los ábilos de estómago, los dolores y calambres que se padecen en el mismo, las afecciones del estómago igualmente, los ardores, la irritación del dicho órgano, los desfallecimientos, el mal de corazón, los cólicos, los vómitos nerviosos, las enfermedades de nervios viscerales, las convalecencias largas, la languidez, el deterioro y debilidad del sistema nervioso, la estenuación, la hipocondría, la síncope y la melancolía.

29. Que la propiedad curativa del jarabe Laroze no sufre modificación alguna á causa de la edad, pues el mismo efecto produce en los niños que en los adultos y en los viejos.
30. Que lo mismo puede decirse en cuanto al sexo, pues tan buenos resultados experimentan las mujeres como los hombres.
31. Que los climas no modifican en nada, tampoco sus propiedades curativas, pues su acción es la misma en los climas calidos, frios ó templados como lo atestiguan las observaciones hechas en Madrid, San Petersburgo, Marsella y París.
Esos excelentes y constantes resultados son los que han escitado la codicia de los falsificadores que han vendido bajo mi nombre y firma sus malos productos que nunca curan y que aun á veces son peligrosos.
Para detener ese engaño he tenido que modificar mis marcas de fábrica; así que cada frasco de mi jarabe está envuelto esteriormente con una banda amarilla con aguas encarnadas, en un lado de las cuales se lee impreso J. P. Laroze y en el otro las iniciales J. P. L. en letras mayúsculas, y ademas la firma sobre la cual se ha aplicado siempre el timbre del Gobierno francés que es necesario tener cuidado de exigir.
Para las compras por mayor dirigirse en París á la casa de J. P. Laroze, químico farmacéutico de la escuela especial de París, calle de la Fontaine-Molière, nº 39 bis, y en España á cualquier farmacia, especialmente al Sr. Simon, en Madrid, á Tomas Prado, farmacia del globo y á Ramon Cuyas, negociante en Barcelona, como igualmente á Espinosa farmacéutico en Sevilla.

2. Resulta de las observaciones de dichos Señores que han sido publicadas:
1.º Que el jarabe Laroze es el específico mas seguro.
Venta únicamente por mayor, dirigirse en Cádiz, calle de S. Francisco núm. 13. á los Sres. Taconet y compañía, depositarios generales. Venta por menor, Córdoba Raya. Granada Miguel Delgado, Jimenez Torres. Sevilla Lopez Blesa y compañía, proguistas, plaza de la Encarnación. Migu el Espinosa, botica de S. Pablo.

CONSERVACION DE LA DENTADURA.

El acreditado profesor D. José Miranda Fernández sigue practicando con la perfección y esmero que tiene acreditado en esta capital y fuera de ella, todas las operaciones de la boca; pone dentaduras completas, y toda clase de dientes artificiales montados en oro, platino, y plata, adoptando todos los mejores sistemas, especialmente el de la goma ó cauchout vulcanizado, cuyas ventajas son tan encomiadas por los principales dentistas del extranjero, pues dichas dentaduras se adaptan con la perfección y comodidad mas absoluta, co binada con la elegancia y solidez mas apreciable, mientras que la naturaleza de su composición, tiene á conservar los dientes inmediatos, que se hallan aquejados por absorción ó debilidad de las encías, habiendo traido del extranjero un aparato de vapor para la confeccion de dichas dentaduras.

Extrae las muelas casi sin dolor con los nuevos Forceps Giratorios, Anglo-Americanos, los cuales se adaptan á la muela de un modo tal, que se hace la extracción con la mayor facilidad y comodidad del operador; tambien emplea la electricidad y otros mecanismos de su propia invención, que produce instantáneamente la anestesia ó insensibilidad sobre la parte que se vaya á operar.

Limpia la dentadura sin alterar en nada su esmalte, empasta las muelas carreadas con los mejores y mas permanentes compuestos conocidos, quedando las muelas como en su mejor estado de salud; asegura los dientes que se mueven y corrige la dentición viciosa de los niños.

Tiene el acreditado honor anti-cuarentenario del Serravallo, que quita los agudos dolores de muelas, el mal olor del aliento, y las incomparables polvos orientales, optalas, cepillos y demas artículos para la limpieza y conservación de la dentadura.

Dicho profesor se congratula de poder ofrecer á su numerosa clientela y al público en general, los nuevos y notables adelantos del arte, pues relacionado con los mejores dentistas de España y del extranjero y con las principales fábricas de dientes minerales ó instrumentos se halla á la altura de los progresos constantes del arte, no solo en la parte mecánica, sino tambien en la operatoria.
Tiene sus gabinetes calle Zapateria núm. 58 y Carreteras núm. 23, donde admite consultas. 6-4

ALMACEN POR MAYOR Y MENOR

de géneros ultramarinos, quincalla, sedería y otros efectos, plazuela de las Cañas números 8 y 9.

Acaba de recibirse un buen surtido de azúcar, arróz, cacao y demás géneros coloniales. Tambien se han recibido varios adornos de señoras, efectos de escritorio, útiles de caza y salchichon superior.

En dicho establecimiento se está terminando, la realización de porción de géneros de drogueria y pintura, y se hará una baja muy considerable en los artículos aun existentes. Pagaría y pintura, y se hará una baja muy considerable en los artículos aun existentes. Pagaría y pintura, y se hará una baja muy considerable en los artículos aun existentes. 6-53

NO MAS OPERACIONES EN LOS OJOS.

AGUA CELESTE DEL DR. ROUSSEAU,

para la curacion radical de todas las enfermedades de la vista como cataratas amari-reosis, nubes, inflamaciones &c.; fortifica las vistas debilitadas, cura lagota serena y los dolores mas agudos. Las personas que aun perciben los efectos de las sombras y de las nieblas, pueden estar seguros de recobrar completamente la vista en el espacio de diez á quince dias. Precio de sesenta rs. el frasco.

Venta únicamente por mayor dirigirse en Cádiz calle de S. Francisco núm. 13, á los señores Taconet y Compañía, depositarios generales. Venta por menor Córdoba, Raya. Sevilla, Lopez Blesa y Compañía. Granada, Miguel Delgado.

AGENCIA GENERAL DE NEGOCIOS

DIRIGIDA

POR LOS SRES. REYES Y AZPITARTE.

CORDOBA.

Mármol del Bañuelo, esquina á San Miguel núm. 15

Negocios de que se ocupará dicho establecimiento.

Ajustes y contratos sobre aceites, cereales y demás productos de la provincia, bien para sacar y pagar de 8 dias á 3 meses fecha, bien anticipando parte del valor de la especie.
Compras y ventas en comision de los mismos, frutos, plamos, etc.
Ventas en comision de azúcares, cacao y demás géneros coloniales.
Compra y venta de fincas.
Casa de préstamos sobre alhajas, muebles, etc.
Consignaciones y transitos.
Se admiten y facilitan giros sobre todas las plazas del Reyno.
Se facilita dinero á réntos sobre hipoteca ó retroventa de fincas.

CRISTALES PLANO.

En el establecimiento de drogueria de don Bartolomé Luque, calle Almona núm. 16, se venden cristales con mucho arreglo en sus precios, procedentes de las mejores fábricas del Reino. 10-9

VENTA. Se vende una casa

núm. 8 en los Tejares, que hace esquina á la calle de Albarranas. La persona que le acomode podrá pasar á la núm. 11, plazuela de Don Gerónimo Paez. 4-3

ESTERAS DE JUNCO.

En la plaza de la Corredera junto al Arco Alto, casa núm. 54, se halla un abundante surtido de esteras de junco á precios arreglados. 4-3

ARRENDAMIENTO.

Se arrienda una cuadra para diez á doce bestias y una sala amueblada: calle del Hospital Real calleja del Romero núm. 41, daran razon. 6-5

VENTA. Se vende una excelente

carrereta de doble sujecion con dos guarniciones, una á la inglesa y otra á la catalana: racha y puleas, un par de mulas con la edad en la boca apeladas y adestradas al tiro. El que quiera tratar de su compra se dirigirá á D. Juan Alvarez, taller en la Puensancho, en Córdoba. 6-5

ARRENDAMIENTO DE CASAS.

Desde el día de S. Juan del corriente, año se arrienda la casa núm. 28 en la calle de Consolación que es la que va de las Cinco calles á la Rivera, cuya casa está toda bien obrada, pintada y acristalada por su dueño. Otra casa núm. 41 á la entrada de las Siete revueltas por Santiago. Otra sin número en la calle de Carneceras por bajo del horno de Salmoral. Otra núm. 41 en dicha calle de Carneceras uniendo con la anterior. Otra núm. 57 calle de S. Fernando frente á la de la Sileria. El que le acomode cualquiera de ellas pasará á hacer el contrato á la casa núm. 57 C. mo s de S. Agustín. 12-3

VENTA DE MADERA.

Se vende la madera de fresno que á continuación se expresa:
447 mazas para carreteras y carros.
78 trozos de ubio.
12 ejes.
48 gargantas.
Su dueño vive calle Carreteras, núm. 10, con quien se tratará su ajuste. 4-5
---ARREGLADOS. Se vende un magnífico reloj de cuadro y algunos muebles en la calle de S. Bartolomé núm. 9 4-4
---VENTA. Se vende una carrereta de ballesas, en buen estado de servicio con todo el juego nuevo, propia por lo fuerte para camino y paseo: en la plazuela de Andrés núm. 24 se jure, ver y ajustar

VENTA. A voluntad de su

dueño se saca á subasta privada para el día 1.º de Julio próximo una hacienda sita en el término de Villaviciosa á una legua de este punto, nombada el Catalán, compuesta de 2500 pies de olivo, casa grande con molino aceitero y bodega; huerta con agua de riego y árboles frutales, pajar de 55 fanegas de tierra y el resto de la misma hacienda de tierra calma, parte montosa, una hermosa fresneca, algunas matas de castaños y álamos negros, cercados por partes; linda con las dehesas de las Navas y Valdeos del Estado. Las personas que gusten tomar parte en la subasta podrán personarse á las 12 del mencionado día en la casa núm. 53 calle de S. Francisco en Córdoba, donde se enterarán de cuantitativamente de sus condiciones, y con anterioridad á dicho día podrán verse con su dueño en Villaviciosa, calle de Portugalejo, núm. 15. 15-4

PINTURAS. En el estable-

cimiento de drogueria de don Bartolomé Luque, calle de Almona núm. 16, se venden colores molidos, y bajo la dirección de un artista entendido se pintan casas y muebles á precios módicos y á gusto de los dueños, contándose para ello con buenos oficiales. También se dora y se venden ebaroles de todas clases. Precios de los colores en masa ó ya preparados para pintar.
Blanco á diez, albayalde de primera pro. á 3 rs. libra. Dicho porcelana 5 rs. Azul celeste, 5 1/2. Dicho Ultramar. 8. Verde Paris primera, 8. Dicho id. segunda, 7. Dicho compuesto, 4. Amalillo como, 6. Dicho castaño-mocha, 5. Plomo, 5. Negro, 5. Encarnación, 5. Coque 24 qu. tos. Charol de Copal, 10 rs. Dicho id. con aceite, 10. Dicho de grasilla y espíritu de vino, á 9. 10-9

ACOGIDOS. En la de-

hesa de Campo Alto se acogen ganados perra y vacuno. En la calle de Letrados núm. 49 vive el administrador.

TEATRO.

La aplaudida zarzuela en 3 actos titulada: La toma de Tetuan ó un triunfo mas para España.
Finalizando con la lindísima zarzuela en un acto, cuyo título es El último mon... se ahoga.
A 3 rs. A las 9.
En vista de no haberse reunido el abono necesario, la Empresa de ópera italiana del teatro de Sevilla, anuncia al público que no tendrá efecto su venida á esta capital.